

Communiqué officiel

Martigny, le 25 Juin 2025

L'Idiap nomme une Direction ad interim et se tourne vers l'avenir

L'Idiap opère une phase de transition au niveau de sa Direction. Le Conseil de Fondation a décidé de nommer une Direction ad interim pour assurer la continuité des activités de l'Institut. Ce comité, composé de quatre membres en interne, s'appuie sur des expertises solides et complémentaires pour gérer collégialement l'Institut.

Le comité se compose de Christophe Rossa, Directeur financier et des ressources humaines, qui continue d'assurer la bonne gestion des finances et du personnel. Le Professeur Sébastien Marcel, chercheur senior et fort de plus de 20 ans d'expérience au sein de l'Institut avec une reconnaissance internationale, garantit la continuité scientifique. Aïda El Faiz, juriste, fait bénéficier la Direction de son expertise juridique, tandis que le Dr. Joël Dumoulin, en charge du transfert technologique et des relations industrielles, maintient le lien entre l'Institut et ses partenaires.

« Ce comité a l'entièvre confiance du Conseil de Fondation pour diriger les activités de l'Institut jusqu'à nouvel avis, et le remercie pour sa détermination et son engagement », affirme la présidente du Conseil de Fondation, Anne-Laure Couchepin.

Les excellents résultats de l'année 2024 témoignent de la qualité du travail accompli à l'Idiap. Ainsi, le rapport annuel 2024 présente une sélection de projets accomplis ou initiés au cours de l'année, illustrant la diversité et le niveau d'excellence des activités de l'Institut, allant de l'interaction homme-machine à la détection de maladies telles que la tuberculose ou le cancer par l'IA. L'Idiap a d'ailleurs reçu une reconnaissance exceptionnelle à la fin de l'année 2024, avec une augmentation de son budget accordée par la Confédération suisse en plus d'un soutien renouvelé du canton du Valais et de la Ville de Martigny.

Le début de l'année 2025 confirme cette dynamique positive, avec plusieurs moments marquants : le Professeur Daniel Gatica-Perez a reçu le prix du meilleur professeur dans le domaine des humanités numériques à l'EPFL ; le Professeur Sébastien Marcel a été nommé Fellow de l'IEEE ; le cycle des Distinguished Lectures a été lancé avec Samy Bengio, ancien chercheur de l'Idiap et aujourd'hui directeur senior de l'IA et du Machine Learning chez Apple; enfin, trois projets européens ont été lancés, pour une valeur totale de plus de 3 millions de francs suisses.

L'Institut souhaite exprimer sa reconnaissance au Professeur Cavallaro, le précédent Directeur, pour son excellence scientifique et son engagement.

Contact pour les médias

Giorgia Rossi, Responsable Communications Idiap
Email: communications@idiap.ch

À propos

L'Institut de Recherche Idiap, situé à Martigny en Valais, est un leader suisse et mondial en intelligence artificielle (IA) depuis 1991. Avec presque 200 collaborateurs, l'Institut se spécialise dans plusieurs domaines de l'IA, répartis en quatre programmes de recherche : Partenariat Humain-IA, Sociétés Durables et Résilientes, IA pour la Vie et IA pour Tous. De plus, l'Institut participe à des projets locaux, nationaux et internationaux, collabore avec des entreprises de renom et favorise l'innovation continue.